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本报记者 梁越
通讯员 任立生 王健

硬化村中道路
雨天不再泥泞

近日，齐鲁晚报记者来到
曲堤镇王元气村，并在村西头
大拱棚内看到正在干活的市
派第一书记齐成辉以及该村
支部书记王怀强，“短短一年
时间我们实现了做梦也不敢

想的发展。以前村里太穷了，
就拿门口的路来说，一到下雨
泥泞难行，踩下去就拔不出鞋
来。”王怀强说。

要致富先修路，2016年7
月份，齐成辉积极争取和实施
了道路硬化项目，将全村900
余米泥土道路硬化，基本实现
了村路户户通。“下一步我们
还要将村里几条生产路硬化，
这样村民运送黄瓜将更加方
便。”齐成辉说。

此外，为解决该村困难群

众住房安全问题，齐成辉积极
申请危房改造名额，并从原有
的1个名额增加至5个。“我家住
的房子是上世纪80年代的土坯
房，房顶早就露了，每逢下雨屋
内总有很多雨水。”王元气村贫
困户王克江说。

“多亏齐书记帮我申请危
房改造的名额，可以让老房子
翻修。老屋于本月13日开始拆
掉，再过一段时间我们全家就
可以住上新房子了。”王克江
笑着说。

同时，为改变农村污浊
不堪的厕所，齐成辉积极申
请厕改项目，使得家家户户
用上无害化卫生厕所。“改造
后的厕所，两米高的厕屋、水
冲式的蹲厕、双瓮似的化粪
池，还有接水管，随时冲刷。”
齐成辉说。

拱棚闲时种平菇
提高村民收入

据介绍，王元气村村民的
主要收入来自于黄瓜，可在大
拱棚内种植黄瓜会有一段时间
闲置下来。“为合理利用大拱
棚，增加村民收入，我和王书记
多次外出考察，最终选择引进
平菇。”齐成辉说。

“以前村民在大拱棚内种
植黄瓜时，每到10月底黄瓜秧
已全部清除，村民开始种植生
菜球，收入很少。而我们引进的
平菇收入相当可观，管理起来
还相当简单，哪怕是70岁的老
人也能管理。”王怀强说。

为此，齐成辉与农科院合
作引进了25000个菌棒，并拿出
一个大拱棚进行实验。“农科院
的专家还常来指导工作，告诉
村民如何管理。”齐成辉说。同
时，据农科院专家称王元气村
的土壤以及大拱棚透风效果均
适合平菇生长。

谈及平菇销售渠道时，齐
成辉称早已与一家商户谈好。

“平菇成熟后，村民将其摘下并
运送至黄瓜市场即可，届时这
个商户将把这些平菇送到潍坊
等地出售，村民根本不用担心
卖不了。”齐成辉称。

齐成辉介绍称，如果今年

效果非常好，明年他将把种植
平菇扩大到其他拱棚，村民全
年均可以获得高收入，村民的
生活水平也将有大幅提升。

解决群众难题
凝聚村委力量

“齐书记来到我们村里后，
村内领导班子也变得十分团
结。”王怀强称，几年前的王元
气村党员干部人心涣散，遇到
问题组织人员非常困难。齐成
辉来到村里后，常常召集党员
召开会议，主动与党员干部积
极沟通，了解村子的各种困难，
并一一提出解决方案。

“大家看到齐书记确实诚
心诚意为本村做实事，召开会
议时便抢着发言了。”王怀强
说，当齐书记引进一些项目时，
村民还会主动担任一些职务，
推动并监督各个项目的建设。

前段时间齐成辉为王元
气村引进了光伏发电项目，可
选址却愁坏了他。“必须要找
到阳光充足的地方，经过多次
讨论后我们发现村副书记王
堂林的宅子非常符合标准。”
齐成辉说。

“让王堂林拆掉14间房屋，
让另一位村民砍掉周围30余棵
树太困难了。”王怀强说，随后
齐书记便多次找两人进行约
谈，最终两人同意将房屋拆掉，
将树木砍掉，光伏发电项目才
顺利进行。

如今王元气村的党员班
子已拧成一股绳，村两委的
凝聚力和向心力不断增强、
党员责任意识和宗旨意识不
断提升。

让让““三三无无村村””逐逐步步走走上上致致富富路路
曲堤镇王元气村“第一书记”齐成辉为群众谋福利

在过去，一提到曲堤镇王元气村，老百姓均以“无基础设施、无
致富产业、无村集体收入”来形容。自从市派第一书记齐成辉来到
该村后，村里道路不再泥泞不堪，党员干部不再涣散，村集体收入
不再为零。

今今天天最最低低气气温温为为44℃

本报10月27日讯（记者
梁越） 近日，连续几场小雨
后县城气温直线下降，市民
早已换下短袖、短裤，穿上厚
厚的外套。未来三天以多云
为主，最高气温为16℃，最低
温为4℃。

根据中国天气网显示，未

来3日具体天气状况如下：
10月28日，多云，3-4级转

微风。最高气温13℃，最低气温
4℃。

10月29日，晴，微风。最高
气温14℃，最低气温4℃。

10月30日，多云，微风。最
高气温16℃，最低气温8℃。

站站在在患患者者的的角角度度为为各各科科室室挑挑毛毛病病
济阳县中医院客服中心：患者就医的贴心人

本报10月27日讯（记者
刘慧 通讯员 卫惠英）为
了解决患者就医过程中的不
便和难题，发现诊疗过程中
医院的不足和患者的需求，
济阳县中医院于2011年9月
成立了客户服务中心。通过5
年的运转和改进，极大地方
便了患者就诊，减少了患者
等待，提高了诊疗效率，提升
了患者对医院工作的满意
度，达到了促进医院工作持
续改进的目的，成了患者就
医的贴心人。其间还涌现出
多次拾金不昧、助人为乐的
感人事迹。

据了解，济阳县中医院
客户服务中心有6名工作人
员，“这6名工作人员是从20
多位应聘者中经过严格选
拔，脱颖而出，是有一定工

作经验的医护人员组成的
精英团队”。济阳县中医院
客户服务中心主任卫惠英
说，“她们都是经过了站姿、
姿坐、引领、服务意识、语言
沟通能力、行为规范等正规
化 礼 仪 培 训 后 才 正 式 上
岗”。

济阳县中医院客户服务
中心的职责是全心全意为患
者提供导医导诊、咨询服务，
协助患者办理出、入院手续、
取化验单，并为行动不便的
患者提供挂号、取药、陪检服
务，同时还免费为患者提供
纸、笔、一次性纸杯、开水、轮
椅等便民服务。

客服中心的工作人员在
患者入院第二天会代表医院
对其进行探望、询问，了解患
者需求，征求他们的意见和

建议，主动发现医院工作的
不足，反馈给院领导层进行
持续改进。在患者住院期间
还代表医院对患者进行问卷
调查，统计他们对各个科室
的服务、诊疗是否满意，然后
再将结果反馈给各个科室作
为改进的方向。

在患者出院后的4至5天
内，客户服务中心的工作人
员还会对患者进行电话回
访，询问患者出院后的情况，
以及住院期间对中医院的环
境、服务有无意见等。卫主任
总结说：“我们是站在患者的
角度，代表患者给医院挑毛
病的，只有不断发现医院自
身存在的问题，才能有的放
矢，持续改进，为患者提供一
个安全、温馨、舒适、方便的
就医环境”。

这这些些地地方方要要停停电电
本报10月27日讯（记者

梁越）近期，济阳县因施工作
出停电计划如下：

10月28日07:00-17:30，
10千伏新贾线停电，涉及范
围：江店、吕家、段家、白家、
网通、薛坊、东高、前寨、东
油、贾家、布家、史家、西油、

魏家、第二种鸡场、红星预制
场、网通公司、福田饲料、春
雨富田畜牧养殖基地及其附
近 4 3 家 客 户（ 咨 询 电 话 ：
84310889）。

11月4日08:00-17:00，
1 0千伏青工线停电，涉及
范围：崔寨镇王河村、赵河

村、王河社区、东孙村、马
店村、诸茂店村、封刘村、
东 贾 村 、柳 树 店 村 、周 家
村、东新村、济南盛辉建材
有限公司、山东华迪建筑
科技有限公司及其附近18
家 客 户（ 咨 询 电 话 ：
84581101）。

济北小学：
在运动中感受快乐

近日，济北小学秋季田径
运动会拉开帷幕。本届运动会
以“阳光体育 快乐你我”为宗
旨，旨在培养学生热爱体育运
动的兴趣，提高他们的竞争意
识，更彰显了素质教育的风
采——— 在运动中感受快乐！

（董梅）

姜集小学：
举办国际数棋比赛

近日，姜集小学举办了国
际数棋技能比赛活动。国际数
棋是姜集小学的学校传统项
目。本次活动对于培养创新思
维意识和训练创新思维方法，
开发创造力具有独到的功能和
作用。

（郭书振 李苏兰）

萃清小学：
举行清洁校园整治活
动

近日，萃清小学开展了“校
园是我家，爱护靠大家”的校园
清洁活动。经过此次清扫，校园
内的整个面貌焕然一新，为学
习与活动创造了一个干净、整
洁的环境。全体师生体会到了
保洁人员的艰辛，认识到了团
结的力量以及成功的来之不
易。 （徐锋）

志远学校：

举办秋季运动会

近日，志远学校举办了
2016年秋季田径运动会。此次
运动会的举行，不仅展现了运
动员们积极进取的拼搏精神和
开拓进取的崭新风貌，更丰富
了校园文化的活动内涵，提高
了学校师生的凝聚力。（高侠）

“精准扶贫”在行动

葛天气预报

葛教育信息

为增加村民收入，齐成辉引进平菇。 本报记者 梁越 摄


	E11-PDF 版面

